



## ORIOl RUSCA

DECANO DEL COL·LEGI D'ADVOCATS DE BARCELONA

# “Se están cargando la justicia universal”

Quiso ser egiptólogo, pero su padre lo decantó al derecho. Le apasionó. Manda en el Consejo General de la Abogacía Española y en la delegación en Bruselas

por Rosa López Masdeu

**S**e discute si hacer las fotos hoy, que viste casual. Pero no le importa, y acaba posando en los interiores del Palauet Casades, un tesoro del Eixample.

**-¿La sociedad civil está suficiente formada en derecho?**

-Hay desinformación total. Derecho tendría que ser una asignatura obligatoria. Todo ciudadano debería conocer sus derechos y libertades, y su poder para reclamar. Si no, no puede quejarse.

**-¿Las decisiones políticas que implican al sistema judicial se toman escuchando a sus profesionales?**

-¡No! Cuando un partido cuenta con mayoría absoluta, aprueba leyes sin interlocutores que afectan a los derechos fundamentales. No escuchan.

**-Como la ley de reforma del aborto.**

-Así es, el aborto estaba bien regulado como estaba. No se discriminaba a nadie ni se justificaba lo injustificable. El ministerio ha vuelto a abrir este melón sin que hubiera demanda social. ¡Y te lo digo yo, que soy católico practicante!

**-Un manifiesto del Consejo General de la Abogacía define el estado de la Justicia actual como “deplorable”...**

-Está en un estado deplorable desde hace... No hay voluntad política de que funcione bien. Y la justicia no es solamente un servicio, sino uno de los tres poderes del Estado, el que controla, y lo que controla molesta. ¿Crees que se permitiría que la Administración Tributaria funcionara de la misma manera?

**-No. ¿Cómo lo arreglaría?**

-Afrontando los problemas de cara, aquí solo se apedaza. Se necesita inversión. Los juzgados están colapsados.

**-¿Se aprovecha este argumento para justificar el sistema de tasas?**

-Sí. Y no solamente se quiere recau-



JOAN MASATS

**Comprometido e informal.** El decano no se anda con rodeos a la hora de afrontar determinados temas.

dar, sino que la gente acuda menos al juzgado porque no las puede pagar.

**-¿Cómo ve la justicia universal?**

-Se la están cargando.

**-¿Le gusta ejercer de oficio?**

-Sí, es una obligación social.

**-En relación a otros países, ¿cómo está nuestro sistema judicial?**

-Teníamos uno de los mejores a nivel de garantías de los ciudadanos, pero se está intentando cambiar. Parece que solo cojamos lo malo de Europa.

**-La Constitución recoge el derecho a la vida, ¿cree que debería contemplar el derecho a la muerte?**

-En supuestos muy concretos, en condiciones de total libertad y plenas

facultades, un ciudadano debería tener derecho a escoger su propia muerte.

**-¿Cómo observa Serveis Funeraris de Barcelona-Grupo Mémora?**

-Nunca ha habido quejas, y eso es lo que más valoramos en esta profesión. Indica que el funcionamiento es óptimo.

**-¿Como abogado de Penal se ha negado a defender alguna causa?**

-Ninguna. El abogado debe defenderlo todo y a todo el mundo para que se haga justicia. Para juzgar está el juez.

**-Dígame, ¿qué situaciones de hoy en día le parecen más injustas?**

-El abandono de los servicios sociales. Inadmisible. Y no entiendo cómo se permite el conflicto Israel-Palestina. ★